

2010

CENTENARIO DE LA UNAM: EL PENSAMIENTO DEL RECTOR¹

Mensaje del Rector, José Narro Robles, en la ceremonia del Día del Maestro

Ciudad Universitaria, mayo de 2010

“El maestro, con independencia de su nombramiento y de su antigüedad, es un personaje central en la vida de nuestra casa de estudios. Con él toma forma sistemática la labor docente. Es él con quien inician y terminan las labores de la Universidad. Es él quien en el aula, el laboratorio, el taller, el cubículo, la biblioteca o muchos otros espacios formales e informales, da sentido a la noble tarea encomendada por la sociedad.”

“La Universidad Nacional está orgullosa de su pasado y segura de su actualidad, pero sobre todo está confiada en su porvenir. ¿Cómo se explican nuestra certidumbre y altivez? Por una trayectoria forjada por maestros destacados; por un presente lleno de docentes de altos vuelos; por un futuro promisorio en razón de que nuestros profesores forman incansablemente, y día a día, a quienes han de tomar el compromiso en poco tiempo. Se explica, simplemente, porque tenemos una planta académica destacada que cumple con creces el perfil referido.”

Palabras del Rector, José Narro Robles, en la entrega de las becas Coca Cola

Ciudad Universitaria, junio 22 de 2010

“...la Universidad es una comunidad grande... Lo es por el tamaño, pero también lo es por todas las otras cosas que se han generado a lo largo de la historia, de una historia multacentenaria, en especial por lo que durante los últimos 100 años ha hecho por el país nuestra Universidad... la historia, el desarrollo, las instalaciones, nuestra presencia en el territorio nacional, los grandes aportes de nuestros científicos, de nuestros artistas, de nuestros intelectuales; los grandes aportes que han hecho los cientos de miles, sin duda más de un millón de profesionales que se han



formado en esta casa de estudios, y que a veces con acciones modestas, en comunidades pequeñas, han servido para darle mejores condiciones de vida a esas colectividades de las que ellos se desprendieron para venir con nosotros.”

Discurso del Rector, José Narro Robles, en la entrega del informe testimonial del proceso de acreditación institucional internacional de la Facultad de Ciencias *Torre de Rectoría, Ciudad Universitaria, junio 25 de 2010*

“...la Universidad... es una gran institución, y lo es por muchísimas razones, lo es porque tiene una historia más que centenaria, 459 años de desarrollo, de evolución, con

¹ Selección de citas textuales de los discursos pronunciados por el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, doctor José Narro Robles. Mayo-agosto 2010. Material proporcionado a *Archipiélago* por la Dirección General de Comunicación Social de la UNAM.



esos claroscuros que se pueden reunir en esas biografías multicientenarias...”

“Estamos cumpliendo 100 años, y de nueva cuenta, muchos nos identificamos más con esa perspectiva de una universidad que en 1910 pretendió ser no sólo un puente entre momentos de la vida nacional, sino sobre todo un verdadero observatorio hacia el futuro, un verdadero observatorio hacia el porvenir del país.”

“... esta universidad de México, esta universidad de la nación, esta Universidad Nacional Autónoma de México le da al país cientos de miles, cientos y cientos de miles de profesionales, y esta universidad le dio al país una enorme cantidad de conocimiento, de investigación, de diagnósticos, de propuestas de solución a los problemas nacionales.”

“... la nuestra ha sido, porque así se definió, una institución que no sólo ha visto hacia adentro, sino ha visto hacia afuera. Es una institución que en muchos momentos ha podido hacer aportaciones a otros espacios de nuestra región latinoamericana. No en balde nuestro escudo incorpora esa perspectiva geográfica que también es cultural, esa perspectiva humanista que nos compromete en la región.”

“La verdad es que la grandeza de esta casa de estudios radica en su comunidad académica, y ha estado presente a lo largo de numerosas generaciones; esa comunidad académica universitaria está configurada, por supuesto, en primerísimo término y lugar, por sus profesores, por sus investigadores y por sus técnicos académicos, y por supuesto que están los estudiantes, sin duda alguna. Al final, todo lo que hacemos tiene que ver necesariamente

con nuestros alumnos, los del bachillerato, los de licenciatura, los de posgrado, y ahí están también los trabajadores...”

Palabras del Rector, José Narro Robles, en la entrega de la Medalla 1808 a la Universidad Nacional Autónoma de México

Palacio del Ayuntamiento, Ciudad de México, julio 19 de 2010

“...la UNAM, con una presencia en nuestra ciudad y en el país a lo largo de cuatro siglos y medio, ha manifestado en todo momento su compromiso permanente con México y con su ciudad capital. México y la capital cuentan con sus cuatro y medio siglos de historia, con su tradición libertaria y superior, con su capacidad científica, humanística y artística; con su maravillosa y diversa comunidad. Toda ella, su grandeza y su capacidad tienen un solo compromiso: México y su sociedad.”

Palabras del Rector, José Narro Robles, en la ceremonia de inicio del ciclo escolar 2010-2011

Ciudad Universitaria, agosto 10 de 2010

“Quiero decir a los alumnos de nuevo ingreso que son afortunados... porque son parte de los jóvenes que pueden hacer los estudios correspondientes durante la edad más pertinente. Los que ahora ingresan a nuestro bachillerato, son parte del 60 por ciento que a nivel nacional puede cursar la educación media superior. Quienes lo hacen en los estudios profesionales y los programas de posgrado, forman parte del 30 por ciento de los jóvenes del país que reciben esa oportunidad. Tener un lugar en la educación superior en México, es un privilegio que otros jóvenes, lamentablemente, no pueden tener”. ☑

